



Subsecretario del Interior aborda crisis en Colchane y anuncia reducción en tiempos de espera fronteriza

Luis Cordero Vega detalla medidas implementadas para enfrentar denuncias de largas esperas en el paso fronterizo y advierte a empresas de transporte sobre cobros excesivos.



El Subsecretario del Interior, Luis Cordero Vega, se refirió a la reciente crisis en el paso fronterizo de Colchane, donde usuarios denunciaron a través de redes sociales haber esperado hasta tres días para ingresar a territorio nacional. En una entrevista con un medio nacional, Cordero explicó las causas del problema y las medidas adoptadas para normalizar la situación, que ya muestra una significativa reducción en los tiempos de espera.

Crisis en el tránsito y medidas inmediatas

El Subsecretario explicó que la crisis se originó debido al aumento de personas ingresando regularmente al país, quienes optaban por caminar desde el lado boliviano hasta el centro fronterizo chileno. Esto, sumado a un incremento en la demanda por traslados hacia la ciudad de Iquique, generó largas esperas en los trámites migratorios, que llegaron a demorar hasta 14 horas en su punto más crítico.

“El problema central, porque las personas que vienen desde Bolivia decidían hacer eso, es porque los buses estaban cobrando valores completamente exorbitantes para continuar el traslado a la ciudad de Iquique. Se ha conversado con las empresas transportistas que no es conveniente abusar de la posición en la cual se encuentra este periodo, que es de mucha demanda”, señaló Cordero, enfatizando la necesidad de un trato justo hacia los usuarios.

Para enfrentar la crisis, el Gobierno reforzó el personal de Aduanas y la Policía de Investigaciones (PDI) en el paso fronterizo. Según el reporte entregado esta mañana, los tiempos de espera se han reducido de 13 a 2 o 3 horas, lo que refleja la efectividad de las medidas adoptadas.

Advertencia a transportistas y mejoras en la coordinación

El Subsecretario Cordero también se refirió al rol de las empresas transportistas en la crisis, indicando que se les hizo un llamado a evitar cobros abusivos. “No es conveniente abusar de la posición en la cual se encuentra este periodo, que es de mucha demanda”, afirmó. Este abuso en los precios obligó a muchas personas a realizar el tránsito a pie desde Bolivia, lo que agravó las condiciones de espera y generó indignación en los usuarios.

Además, destacó que el aumento del personal en los puntos de control ha permitido agilizar significativamente el flujo de personas. “El reporte que yo tengo esta mañana es que se ha reducido la espera de 13 horas a 2 o 3 horas. Aumentó el número de personal tanto de Aduanas como de la Policía de Investigaciones. Y hoy tenemos un flujo relativamente normal de espera”, detalló el Subsecretario.

Proyección y llamado a la responsabilidad
Cordero subrayó que, si bien la situación ha

mejorado considerablemente, es necesario mantener estas medidas durante la temporada alta para evitar nuevas crisis. Asimismo, instó a todas las partes involucradas, incluyendo transportistas y usuarios, a colaborar para garantizar un tránsito ordenado y justo.

El Subsecretario destacó que el Gobierno seguirá monitoreando de cerca la situación en Colchane, evaluando la necesidad de ajustes adicionales en el personal y en la coordinación con las autoridades bolivianas para facilitar el tránsito en el paso fronterizo.

Compromiso con la seguridad y la dignidad

La situación en Colchane pone de relieve los desafíos asociados a la alta demanda en los pasos fronterizos durante temporadas de gran movimiento migratorio. Las acciones implementadas por el Gobierno buscan no solo normalizar la situación actual, sino también establecer un estándar que evite futuras crisis y garantice condiciones dignas para quienes cruzan la frontera.

“Hoy tenemos un flujo relativamente normal, pero continuaremos trabajando para que este nivel de normalidad se mantenga durante todo el verano y las fiestas de fin de año, siempre priorizando la seguridad y el bienestar de quienes transitan por nuestros pasos fronterizos”, concluyó el Subsecretario del Interior.